Kilian Jornet y Araceli Segarra encabezan un manifiesto contra los JJ. OO. Pirineus Barcelona



Kilian Jornet, en el Campeonato de Europa de esquí de montaña en Italia. (Foto: ISMF)

Cuarenta personalidades del Pirineo firman el documento de Stop Jocs Olímpics que busca sumar adhesiones de colectivos y particulares para mostrar el rechazo a la candidatura.

Jarra de agua fría para la candidatura olímpica "Pirineus Barcelona" 2030. Dos de las figuras con más prestigio y más mediáticas del alpinismo catalan, Kilian Jornet -sobra la presentación- y Araceli Segarra -la primera mujer española en alcanzar la cumbre del Everest en 1996- encabezan un manifiesto de la plataforma Stop Jocs Olímpics en contra del proyecto.

Jornet y Segarra firman, junto con otras cuarenta personalidades del Pirineo, un documento que se presentará este miércoles en un acto del Col·legi de Periodistes de Catalunya en Barcelona y que busca sumar adhesiones de colectivos y particulares para mostrar el rechazo de los vecinos del Pirineo a celebrar unos juegos olímpicos de invierno.



Kilian Jornet antes de iniciar el asalto al Evertest en junio de 2017

Entre otros, firman también el manifiesto el filósofo Xavi Antich, los músicos Alidé Sans y Sergi Carbonell (Txarango) y el editor Jordi Creus, así como representantes del mundo ganadero, excursionista, cultural y alcaldes del territorio.

En declaraciones al diario El País, Bernat Lavaquiol, representante de Stop Jocs Olímpics, admite que conocían las reticencias de Jornet a la candidatura, y que su entrada en escena supone un "paso adelante" de la oposición.

El deportista ya se mostró contrario a los Juegos Olímpicos en La Directa, donde criticó "sus intereses económicos, por encima de los sociales".

Stop JJOO quiere hacer visible la oposición a un proyecto que afirman que se hace "con opacidad y secretismo y de espaldas a la población del Pirineo".

Una consulta vinculante en el territorio

Al margen del manifiesto, la Plataforma ha pedido un referéndum vinculante sobre el asunto en las comarcas de la veguería de l'Alt Pirineu, el Berguedà y el Ripollès.

Precisamente, la Consellera de la Presidencia, Laura Vilagrà, afirmó a finales de septiembre en la Seu d'Urgell que el Govern se planteará "muy en serio" no sacar adelante la candidatura de los Juegos Olímpicos de Invierno Pirineos-Barcelona 2030 si el territorio "no ve clara esta posibilidad".

Mientras, una semana más tarde y en la misma localidad, el presidente de la Generalitat, Pere Aragonès, mostraba su compromiso a realizar un nuevo modelo de

JJ.OO., sin una construcción de grandes equipamientos, con el aprovechamiento de lo que hay en la zona y con la creación de alguna infraestructura nueva que deje legado.